



別所憲法9条の会 たより

2024年11月 第195号

秋晴れの爽快感を実感する間も無いほどに、いきなり秋も深まり初冬へと季節が進んでしまったようなこの頃ですが、皆様体調はいかがでしょうか。暦の上でも7日は立冬です。名残惜しい秋をと長池公園散策！赤いガマズミの実や鳥瓜の実、ひつじ田、稻架の稻、太いガマの穂、ピンクの大溝蕎麦の花などを見つけほっと安堵するひとときでした。築池には、オシドリも時々見かけるそうですよ。いよいよこれから冬支度ですね。

衆院選の投票率53.85%と戦後3番目の低さでしたが、有権者は自民一強体制に「ノー」を突き付けて抜本的な政治改革を求めています。次期政権が最優先で政治資金制度の改革に取り組み政治不信の解消へと繋げていかなければならぬ中、自民党は裏金議員らを衆院会派に加えたり、国民民主との協議に乗り出し政権維持への数合せに走り出しているようです。与野党が伯仲する政治状況下で、多様な民意を反映する健全な国会議論が活発に行われることを期待します。これこそが選挙の民意への責務だと思います。

11月の例会



日 時 11月25日(月) 13:30~16:00

会 場 長池公園自然館 第一会議室

テー マ 「1年間も爆撃にさらされるガザ、
どうやって生き延びているの？
支援の体制は？ 私たちにできる事は何か？」
についてお話しいただき、意見交換します。

参 加 費 300円

[新型コロナ感染症対策については
会館の指示に従ってご参加下さい。](#)

10月例会報告



10月例会では、DVD「太平洋戦争への道 No.1」を上映し、意見交換しました。

- ★ 日中戦争から太平洋戦争へ進む様子がよくわかり、あの時代の歴史から今学ぶ点は何か？と考えさせられた。
- ★ 疑いを持たずに戦争への道を進んだ当時の体験が、今の状況にも同様な形で現れている。軍事費2倍など危険な動きだ。
- ★ 都合の悪い事は教えないという教育がさらに拡大している。
- ★ 軍国主義・侵略戦争・帝国主義などと言う言葉すら話されないようにになっている現状だ。
- ★ 教育の問題が大きい。考えさせない日本の教育を変えさせなければ。
その他、イスラエルのイスラム攻撃に対して日本ができること、衆議院選挙結果についても話し合いました。

堀之内駅前での宣伝

11/25(月) 10:00~
殺傷武器の生産・輸出反対
イスラエルのガザ攻撃反対
大軍拡、戦争への道反対

11/17(日)14:00
八王子アクション
JR八王子駅北口

11/19(火)18:30~
新たな戦前にさせない
TheEND自民党政治
国会議員会館前集会

11/28(木)18:00
改憲させない
総がかり行動街頭宣伝
新宿東南口

11/16(土)13:45~
平頂山事件から92年
歴史を学び合い
不再戦を誓う集会



中央区月島社会教育会館
DVD上映＆講演(綱領厚氏)
資料代 800円

『自民党の改憲草案(2012年)』をしっかり見てみよう！



シリーズ その4



今回は各条の比較というより、自民党草案の前文をチェックしてみようと思います。
この下に掲げた自民党草案、はっきり言って99%だめです。(1%残しているのは親切心)
青の文字にした部分はほんとうはダメ赤字なのですが、見づらいため、青にしてあります。

2012年 自民党草案

前 文

日本国は、長い歴史と固有の文化を持ち、国民統合の象徴である天皇を戴く国家であって、国民主権の下、立法、行政及び司法の三権分立に基づいて統治される。

「天皇を戴く国家」ですって、「国民主権はどこ行った！？」国民が憲法で国家権力に歯止めをかけるんだったでしょう！天皇の権威強化はやめて！

我が国は、先の大戦による荒廃や幾多の大災害を乗り越えて発展し、今や国際社会において重要な地位を占めており、平和主義の下、諸外国との友好関係を増進し、世界の平和と繁栄に貢献する。

「日本国は」、「我が国は」ではなくて、「日本国民は」でしょう？「先の大戦」は確かにあった。でも、荒廃したのは日本だけじゃない。「ひどい被害受けたんだよー」と言って、自分たちがしたことについては何も言及しないのは世界に向かう態度じゃない。「国際社会において重要な地位を占めて」るって、しょってる～～。自画自賛はたいがいにセーヨ！

日本国民は、国と郷土を誇りと気概を持って自ら守り、基本的人権を尊重するとともに、和を尊び、家族や社会全体が互いに助け合って国家を形成する。

「自ら守り」とは、国民に国防義務を課していること。それは立憲主義とは言えません。「国と郷土を誇りと気概」と言っちゃうんですかー。それは人によって考え方方が異なるんじゃありません？

「和を尊び、家族や…互いに助け合って」…え、これ、憲法でしょ。なんで私たち国民に訓示されてんですか！勘違いしてません？自分たちのことは自分たちで決めれば良いですよね。

我々は、自由と規律を重んじ、美しい国土と自然環境を守りつつ、教育や科学技術を振興し、活力ある経済活動を通じて国を成長させる。

これを読むと、自民党は憲法とはなんぞやということをまるで理解していないことがわかります。総理大臣の所信表明じゃないんですよ。それに、国を成長させるためにわたしたち国民が存在するわけではありません。根本が間違っています。

日本国民は、良き伝統と我々の国家を未永く子孫に継承するため、ここに、この憲法を制定する。

「国家を未永く子孫に継承するため」に憲法があるわけじゃありません。何度も言いますが、憲法はわたしたちの人権が侵されることのないように国家権力をしばるためにあります。

『子どもにわかることばで憲法前文』を書いた方がいます。ちょっとのぞいてみてください。

➡ 検索 ➡ 別所9条の会 ➡ 平和パネル展 ➡ それぞれのコーナーの詳細ページ

2012年自民党改憲草案の全文はこちらのサイトでご覧いただけます。

ページを上下に分けて、現行憲法を参照しながらチェックできます。



連絡先 関 (678-6743) 小林 (674-5632) 櫻井 (675-6842) 清水 (657-3368)

別所憲法9条の会ホームページ <https://bessho9.info/>

